

## **J'agis pour Lorenza Cano Flores et les mères chercheuses au Mexique**

Lorenza Cano Flores est la figure emblématique des « mères chercheuses ». Des femmes courageuses et obstinées, qui malgré toutes les difficultés et les obstacles recherchent désespérément des nouvelles de leurs proches disparus. Enfants, conjoint, parents, depuis des semaines, des mois, des années. Elles deviennent malgré elles des enquêtrices pour retrouver des preuves, des indices, des corps dans les charniers qu'elles ouvrent. Elles se retrouvent constamment confrontées à la disparition et/ou à la mort, et sont menacées de violences physiques par des gangs ou par la police locale voulant l'impunité.

C'est le cas de Lorenza Cano Flores, qui recherchait son frère disparu et qui a été enlevée, son mari et son fils ont été abattus sur place.

Rappelez-vous la disparition de 43 étudiants en 2014, l'enquête n'a pas avancé. Selon Arte, 27 personnes disparaissent chaque jour au Mexique.... 28 213 personnes ont disparus au Mexique en 2023. Beaucoup pensent que ce chiffre est sous-estimé par peur des représailles. Mais dans l'immense majorité des cas, il n'y a jamais eu de coupable puni. Une des raisons de cette situation, c'est « la guerre contre les narcotrafiquants », menée par Felipe Calerons, plus de 450 000 au Mexique depuis 2006. Mais derrière ces disparitions, se trouvent tout un trafic, rivalité entre cartels, exploitation sexuelle, trafic d'êtres humains et crimes organisés, victimes du trafic d'organes....

Les fonctionnaires sont souvent eux-mêmes impliqués dans des cas de disparition forcée, ils ne font donc pas d'efforts pour rechercher la vérité. L'afflux de migrants vulnérables, la faiblesse du système judiciaire, la corruption font que 96 % des disparitions restent inexplicables. Seuls les proches et la société civile (l'église catholique) essaient de faire prendre conscience de la situation. Pour les mères chercheuses qui subissent ce chemin de croix quotidien, agissons

[J'agis pour Lorenza Cano Flores et les mères chercheuses au Mexique | ACAT France](#)

## **Deux membres de la communauté de Paix San José de Apartado assassinés.**

Choisir la non-violence pour construire la paix, une alternative pacifique dans un pays en guerre civile c'est le but des **Communautés de Paix en Colombie**. Ce sont des sociétés de résistance civile, à la fois pour résister à la malaria, à la pauvreté, et pour pallier l'absence de services de base dans un environnement de terreur et de vengeance à la fois des groupes armés légaux et illégaux (militaires, paramilitaires, milices, groupe de narcotrafiquants) ... Etant non violentes, ces communautés ne participent pas aux conflits, même si elles en subissent les conséquences. Terreur politique, assassinats, intimidation sont utilisés pour éliminer les leaders de ces communautés. Deux nouveaux leaders ont été abattus, soit plus de 400 membres des communautés de paix depuis le début du conflit.

Intervenons pour demander une protection plus grande : [Deux membres de la Communauté de paix San José de Apartadó assassinés | ACAT France](#) ; téléchargez la lettre pour agir [AAM Communaute-Paix 202403.docx \(live.com\)](#)

**Prière : « Béni sois-tu, Seigneur Jésus, Toi qui nous appelles à témoigner de ta Résurrection » :**  
« Béni sois-tu, Seigneur Jésus, Toi qui nous appelles à témoigner de ta Résurrection jusqu'aux extrémités de la terre ! Mais viens à notre aide, afin que notre témoignage soit digne de Toi.

*Tu veux que nous proclamions que Tu es Vivant, et nous-mêmes avons peur de la mort.*

*Tu veux que nous annonçons Ta lumière, et nous tâtonnons dans l'obscurité.*

*Tu nous demandes de parler avec autorité, et nous balbutions d'ignorance devant Ton mystère.*

*Tu veux que nous affirmions Ta miséricorde gratuite sur tous les hommes, et nous devons La mendier d'abord pour nous-mêmes.*

*Tu veux faire de nous des collaborateurs de Dieu, et nous portons le poids de notre propre fatigue.*

*Qui peut faire tenir ensemble tant de contradictions, sinon Ton seul amour, qui nous appelle malgré nos fautes, qui nous fait confiance malgré nos infidélités.*

*A Toi la gloire, ô Christ merveilleux, avec le Père et le Saint-Esprit, éternellement ! Amen ».*  
Père Lucien Deiss (1921-2007),